

Jean Dalsace

27-04-2019

Gynécologue, Jean Dalsace (1893-1970) est un pionnier du traitement de la stérilité. Il s'intéresse par ailleurs à la psychanalyse. Membre du Parti communiste dès 1921, c'est aussi un amateur d'art. En 1932, il fait construire la célèbre "maison de verre" de la rue Saint-Guillaume à Paris, voisine de Sciences-Po, où il s'installe ensuite. Entre les deux guerres, il milite en faveur de la fécondation artificielle. Pendant l'Occupation, il met en place un hôpital clandestin pour les maquis de l'Allier. A la Libération, il fait partie des intellectuels mis en avant par le PCF. Mais l'hostilité des dirigeants communistes au mouvement du planning familial au milieu des années cinquante puis l'intervention soviétique à Budapest en 1956 l'amènent à quitter le parti. Il prend ensuite la présidence du Mouvement français pour la planification familiale.

Jean-Jacques Salomon

jjsalomon@oomark.com

